

Saludo a Franco: ¡¡ Arriba España !!

En los distintos frentes han sido rechazados los ataques enemigos y se han rectificado las líneas a vanguardia, ocupando posiciones, después de vencer la resistencia enemiga

Se han hecho cerca de 700 prisioneros rojos.—Son falsas las noticias de fantásticas conquistas que dan los partes rojos para animar a sus fuerzas

LA AVIACION HA BOMBARDEADO NUEVAMENTE LOS PUERTOS DE VALENCIA Y ALICANTE

Se ha concedido la Medalla Militar a la dotación del "Balears".—Las Cortes fantasma de la zona roja enviarán una representación a La Haya.—En Valencia se ha ordenado el cierre de cafés y bares; y en Madrid solo están abiertos siete horas al día.—Un capitán inglés elogia la aviación nacional y confirma la difícil situación de la retaguardia roja

NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 26

En el frente de Castellón, se ha rectificado nuestra línea a vanguardia y se han consolidado las posiciones alcanzadas en los últimos días.

Tanto en este frente, como en el de Teruel, se han rechazado, por nuestras tropas, algunos intentos de ataque de los rojos, a los que se han causado muchas pérdidas.

En el sector de Peraleda de Sauceljo, también han sido rechazados algunos intentos del enemigo, haciéndole 83 prisioneros e incendiándole un tanque.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—El día 24 fueron bombardeados los puertos de Valencia y Alicante.

Salamanca, 26 de Junio de 1938.—2.º Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno.*

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 27

En el sector de Lebrancón el enemigo atacó en la madrugada de hoy, algunas de nuestras posiciones, siendo rechazado y causándole pérdidas considerables.

En el frente de Castellón ha proseguido hoy el avance de nuestras tropas, que después de vencer la resistencia de los rojos, han ocupado las posiciones que éstos tenían al este del barranco de Arlanda y al suroeste del pueblo de Bechl.

Otras tropas también han avanzado a caballo de dicho barranco, profundizando su avance hasta llegar a poco más de dos kilómetros del pueblo de Arlena, cogiendo al enemigo gran cantidad de armas, entre ellas muchas ametralladoras y fusiles ametralladores y haciéndole 188 prisioneros.

En el sector de Alcóra han sido conquistadas la cota 800, Masía del Juncar, Masía del Moro y alturas al oeste de Araya, habiéndose recogido y enterrado más de 100 cadáveres del enemigo y haciéndose más de 400 prisioneros con armamento.

También en esta parte se han cogido muchas armas automáticas.

En el sector de Peraleda de Sauceljo, nuevos intentos de las fuerzas rojas sobre algunas de nuestras posiciones durante la noche y madrugada última, han sido deshechos.

Son completamente falsas cuantas noticias vienen propalando estos días los partes rojos, relativas a fantásticas conquistas de cotas, posiciones y pueblos, que nunca han dejado de estar en nuestro poder, falsas noticias que dan para animar a sus fuerzas en derrota.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ayer fué bombardeado por nuestra aviación el puerto de Alicante.

Salamanca, 27 de Junio de 1938.—II Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de E. M., *Francisco Martín Moreno.*

Charla pronunciada anoche ante el micrófono de Radio Mallorca

Por el Caballero Legionario

Síntesis de la semana

Ha continuado el avance en el sector de Teruel, llegando—con la ocupación de la Muela—a pocos kilómetros de Sarión, punto donde los rojos han intentado la máxima resistencia.

El avance, en este Sector, es dificultoso en alto grado. Los de Mijas han acumulado allí cantidades enormes de armas automáticas de reciente fabricación, y masas compactas de carne de cañón. O de matadero.

Más de 55.000 milicianos de toda edad, de toda condición, y de toda catadura, están encargados de dificultar la marcha victoriosa de nuestros soldados. No van a conseguirlo. No lo han conseguido.

Nuestros hombres conquistan monte tras monte, macizo tras macizo, sierra tras sierra. Y suceden a sus ocupaciones nuevos montes, nuevos macizos y nuevas sierras. Y si los primeros son abruptos, los segundos son diabólicamente inabordable. Pero allá van nuestros muchachos, y ocupan posiciones y alturas y montañas y cordilleras, que los rojos en su constante afán de fortificación ha-

nos a las manifestaciones de los principales cronistas de guerra, que ven en las últimas operaciones—especialmente en las del Sector de Sarión,—el comienzo de la definitiva.

Y dígalos el lamento del Jerifalto marxista al preguntarse si las operaciones de Teruel podrían ser el principio de la hecatombe.

Creemos que no anda descarrilado el descamisado frente-populista.

En la provincia de Castellón también han obtenido francos éxitos nuestras armas. Tras la ocupación de Más de Valero y Mas de Sanchiz, fueron conquistados y rebasados los pueblos de Rivesalves y Onda.

El pueblo de Onda, extrema vanguardia, situado en la ribera meridional del Río Mijares, que con el Río Seco, procedente de la Sierra de Espadán, bañan su montuoso término, es importante nudo de comunicaciones y privilegiada base para futuras operaciones.

Al Este de la población, en la cúspide de un monte, se ven los restos de un castillo, cuyos muros estaban flanqueados por más de 300 torres, y cerca del cual había numerosos fortines avanzados, con torres de atalaya.

Estas obras de defensa fueron destruidas parcialmente en 1838, y restauradas—en parte—el año siguiente.

Los habitantes de Onda, en número superior a 6.500, se refugiaron en el histórico castillo, después de presenciar el asalto a sus hogares por los vencidos, y de ver como eran robados—entre otras cosas—un maravilloso retablo del siglo XVI y una tabla de Juan de Juanes, que adornaban la iglesia parroquial.

En el Castillo fueron hallados los aterrorizados ondenses, y de él salieron, bajo el amparo de nuestra bandera, dando vitores a España y al Caudillo libertador.

Continuando hacia el Este nuestras tropas atacaron y conquistaron—¿como no?—la línea fortificada enemiga al Oeste de Bechl y al Sur del Río Seco; mientras otras fuerzas ensancharon nuestra zona hacia el Oeste, ocupando y rebasando el barrio de las fábricas.

Sabido es que las principales industrias de Onda son las de alfarería, de aserrar, de azulejos, de maquinaria y de muebles. Nuevas posiciones importantísimas para el Ejército de la Paz.

Ultimamente han sido ocupados diversos puntos sobre la Carretera de Artana (7 kms. al Suroeste de Onda), y la Ermita del Salvador, enclavada entre esta última población y Rivesalves.

Nuestras avanzadas—sin que con ello queramos apuntar nada, absolutamente nada—distan 30 kms. de Sagunto y 23 de Segorbe. En línea recta, naturalmente.

En el frente de Extremadura, con la ocupación de Cuchillar de la Sierra, Sierra Pinos y Peñarroya, ha quedado completada la primera fase de la operación iniciada la semana anterior desde el Norte de Peñarroya; operación que ha revestido más importancia de lo que a su comienzo creíamos los más optimistas.

Ha quedado liberada totalmente la región minera de Peñarroya, han sido profundizadas 16 kilómetros nuestras líneas en un frente de 50, ha sufrido el enemigo un durísimo quebranto y obligado a desmantelar otros Sectores de la Región de Levante, a los cuales había mandado urgentemente varias de las mejores unidades que guarnecían el frente Sur.

Los muchachos de Andalucía han rendido un buen servicio a la Patria.

Y su gran General, demostrado una vez más, que es muy diestro en el arte de guerrear y en las oportunidades.

La semana finida, como se ve, no es semana de conquistas de relumbro, pero sí de conquistas prácticas.

Es natural, pues, que la fé y la seguridad en la victoria próxima, sean absolutas en la España nuestra; y que el desánimo y la desesperación se apoderen de los esclavos de Stalin.

La «Solidaridad Obrera» de Barcelona pide desesperadamente moral en la vanguardia y en la retaguardia.

«Alcides» en «Avance» de Alicante, reclama serenidad ante el grave revés de Castellón.

Los responsables del comité rojo de Barcelona, perdida la esperanza de lograr un armisticio brindado sub preticiamente por el Verdugo Mayor, Juan Negrín, fraguan planes diabólicos—que son destruidos—con el maquiavélico intento de hacer estallar una conflagración mundial.

Y Lola, La Pasionaria, (Arre, Coronelal, diría A. Z. del frente de Madrid) se siente obligada a publicar un artículo en el diario «Frente Rojo» atacando a los sembradores de cizaña en el campo rojo (¿qué van a sembrar si no?) a los emboscados y a los cansados de la guerra. Lleva razón la Lola.

Homenaje a la Compañía de Jesús

No queremos terminar esta charla sin anunciar que los actos celebrados hoy en esta capital en honor de la Compañía de Jesús, han revestido gran solemnidad, y se han llevado a cabo con ferviente entusiasmo.

No creemos necesario insistir sobre la catolicidad de Falange, y por consiguiente, su amor a las instituciones religiosas.

Católicos eran sus fundadores, José Nicolás Quesuño Redondo; católicos sus pos ulados; católicos quienes en Abril del 37, con sus boinas rojas y sus corazones rebosantes de patriotismo, formaron con la antigua Falange la organización única en el nuevo Estado Nacional-sindicalista: Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.; católicos quienes en los años de cruel persecución del frente popular, con flechas y yugos sobre su corazón supieron evitar en parte los atentados contra la Iglesia y sus Ministros y que, calladamente, montaban guardia tensa, ya en los desiertos claustros, monacales, ya en la silenciosa calle, arma al brazo y en lo alto las estrellas... Así lo quería el AU-SENTE.

Pero ¿porque vamos a insistir? Saben a innecesarias nuestras protestas de catolicidad. Y saben a dolor.

La Compañía de Jesús, y con ella las demás instituciones religiosas, no ignoran que antes y después del glorioso resurgir de España, las camisas azules de la revolución, llevando en el corazón la Cruz de Cristo y sobre él las gloriosas flechas y el yugo, que también son Cruz, y como aquella, Cruz de Reducción, matan y mueren por Dios, por España y por la Revolución Nacional-sindicalista.

Así lo quiere el Caudillo, nuestro Jefe Supremo, y así lo queremos nosotros.

Franco, Franco, Franco.

¡Arriba España!

Redacción de "El Día"

Calle Danús, Teléfono 1745

PARÉNTESIS

Enfermeras

Definición:

Angeles en la guerra.
Hadas en la paz.
Como albas quimeras hechas realidad.

1



Teneis las manos locas de perseguir los deseos de los que huyen a los luceros.

Y los ojos cansinos de ver las heridas abiertas en rosas de fuego.

Teneis las rodillas dolidas de tanto postros ante la Virgen en plegarias de recados múltiples.

Y el celo de vuestros pies hecho tormento en la alegría del constante ir y volver.

Teneis la cruz simbólica teñida de corazones puestos a flor de labio por los besos del agradecimiento.

Y la claror pristina de vuestras tocas saturado de misivas que hablan de reconocimientos eternos...

2

Porque sois legionarios de la Sangre en Cruz. Y la Sangre en Cruz es eso: amor, sacrificio, prodigalidad...

Porque sois las trabajadoras de la carne en desgarramientos pátrios. Y también del espíritu en verticalidad hacia cielos abiertos.

Por eso, vuestras manos son suaves como el céfiro de los sueños de adolescencia.

Y vuestros corazones saben de desdoblamientos para ir a anidar en concavidanes de otros corazones cálidos de sentimientos.

Y, en todo momento sabeis tener el alma gemela a la de los que os sonríen tras la blancor de las sábanas...

Labor de hadas y de ángeles—tres veces santa, tres veces humana—la vuestra, albas legionarias de la Sangre en Cruz.

3

Si algún día el Azar desgarrar el rosal de mi existir.

Y el Destino me encamina a la morada de vuestros cuidados...

Yo tan sólo os pido:

Que si en mi desvarío mi paria se hace ininteligible, pongals sobre mi frente en fiebre vuestras manos suaves como el céfiro de los sueños de adolescencia.

... Entenderéis mejor como os bendigo y encomiendo a la Inmortalidad.

LUNO IBERICO

UN ITINERARIO DE 9 DIAS

La ruta de guerra del Norte

Las declaraciones del señor Ministro del Interior sobre la apertura al turismo de las rutas de guerra del Norte, han tenido gran repercusión internacional; los representantes de España en distintos países reciben infinidad de cartas, llamadas telefónicas y visitas, en demanda de datos sobre el viaje a España, y solicitan poder realizar este viaje turístico en automóvil particular. No está autorizado todavía hacer las visitas de esta manera y únicamente los viajes se podrán hacer en autocars metálicos completamente modernos, haciendo el recorrido acompañado por un intérprete del Servicio Nacional del Turismo quien les dará toda clase de informes.

Los extranjeros que vengan a contemplar las rutas de guerra se darán cuenta enseguida del heroísmo de nuestros soldados, y experimentarán la infinita emoción de la lucha que se desarrolló en aquellos sectores, directa y sobre el terreno y con todos los obstáculos naturales y artificiales salvados por el Ejército de Franco; también podrán admirar nuestras ciudades de la retaguardia, San Sebastián, Bilbao, Santander, Oviedo, Santiago de Compostela y toda la parte asturiana.

También contemplarán la maravillosa hermosura de nuestras rías como las de Pontevedra y Arosa, en plena retaguardia y que nunca han conocido la guerra.

También podrán admirar en la región asturiana la destrucción roja y los incendios de la horda con que intentaban oponerse al avance de nuestro ejército; también podrán percatarse de los distintos estilos del arte arquitectónico, romano, gótico y barroco, que encierran las catedrales de los sitios por donde han de pasar.

Visitarán también el cinturón de hierro de Bilbao, con todas sus obras y allí podrán admirar el esfuerzo que tuvo que hacer nuestro Ejército para salvarlo.

En fin, será un viaje de 9 días a lo largo de una región evocadora, la más agradable de España durante los meses de verano.

Advertimos a nuestros comunicantes que toda la correspondencia relativa al periódico, debe ir dirigida a la Dirección del mismo.

LA INICIATIVA DE ACCIÓN CATÓLICA

Homenaje a la Compañía de Jesús

Por la mañana, en Montesión, el Obispo de Vich P. Perelló celebró Misa de Pontifical.—Por la tarde tuvo lugar el acto de homenaje...

En la iglesia de Montesión

Ayer por la mañana, en la iglesia de Montesión se celebraron los actos religiosos en homenaje a la Compañía de Jesús...

Acto de homenaje

Por la tarde, a las 7, en el patio del antiguo Instituto (tan lleno de recuerdos para la mayoría de los concurrentes) tuvo lugar el acto de homenaje a la Compañía de Jesús...

Arcediano, y don Miguel Alcover, Maestrescuela. De diácono y subdiácono en la Misa actuaron don Juan Mora, Párrico de Santa Eulalia, y el Rdo. don Juan Thomás...

Acto de homenaje

Termina solicitando que las autoridades, en nombre del pueblo de Mallorca, transmitan al Generalísimo la satisfacción que siente por el feliz retorno a la patria de los hijos de San Ignacio...

como alumno de la Compañía, con destellos de agradable y respetuosa ironía, al recordar aquellos tiempos y los sucesos que vivió en el Colegio.

Habló a continuación de las persecuciones de que ha sido objeto la Compañía de Jesús, la primera en la época de Carlos III...

En el siglo XIX se hizo famosa la frase de «governar es transigir» cuando gobernar no es eso, sino mandar con autoridad. Y si se dice que soy intransigente, como procedente de familia tradicionalista...

Recordó unas palabras bíblicas: «Y ahora Reyes, aprended la lección de la tierra». Y esto es lo que deben aprender todos: no se debe transigir para evitar lo ocurrido en España.

Dedicó un elogio a las madres de los soldados que luchan y mueren en las trincheras y pidió a los Padres de la Compañía de Jesús que rueguen siempre por la salvación de España y por Franco.

El señor Zaforteza fué también muy aplaudido.

El señor Buades dió luego lectura a una carta de adhesión del Arzobispo Obispo de esta Diócesis, doctor Miralles.

El P. Marzo

En nombre de la Compañía, el Superior de la Residencia, P. Marzo, agradeció el homenaje a la Junta de Acción Católica, a las Congregaciones, a las autoridades y a la concurrencia toda.

Se declaró fuertemente emocionado, por su cariño a la Compañía y por su amor a Mallorca, donde sí ha sufrido mucho ha tenido también momentos de cordial asistencia y adhesión.

Los mallorquines nos han acompañado en la pena y en el dolor, ayer, como en la satisfacción y gozo, hoy; cuando tuvimos que desperdigarnos por la ciudad y amenazados aún de ser desterrados...

En este patio se va a levantar una estatua a San Alonso Rodríguez, y en el pedestal habrá una inscripción que recordará nuestra vuelta. Hemos vuelto gracias a Dios y al esfuerzo de los buenos españoles...

Gratitud nueva y profunda para todos y a todos os pido que unáis vuestra voz a tres vitores: a España, a Franco y a Cristo Rey.

Así lo hizo el público con gran efusión.

El Gobernador Civil

El Sr. Fons pronunció breves palabras para agradecer la presencia de los concurrentes y para felicitar a los Padres de la Compañía de Jesús, a la cual profesa sincero cariño...

Terminó diciendo que haría llegar al Jefe del Estado la devoción de Mallorca por Franco y su gratitud por la justicia que ha hecho a la Compañía de Jesús.

La Banda interpretó el Himno de San Ignacio, que fué cantado por selecto coro, y como final las notas solemnes del Himno Nacional llenaron el ambiente entre un bosque de brazos en alto.

Y con ello se dió por terminado el acto, mientras las sombras iban descendiendo sobre la concurrencia.

Hermanos Alomar. Blenorragia, curación radical, Uretritis, impotencia, Sifilis y enfermedades de la Piel. Av. Alejandro Roselló, 117. Telef. 2321.

Don Pedro Bosch Oliver

Falleció en la villa de Pollensa, a las 4'45 de ayer, a los 87 años

Después de recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus afligidas hijas Francisca, Rosa y María, su hijo político Don Rafael Morató Font, Ingeniero, nietos (presentes y ausentes), sobrinos, primos y demás familia, participan a sus amistades tan sensible pérdida y ruegan su asistencia al funeral que se celebrará en la Iglesia parroquial de Santa Cruz, hoy martes a las once.

Casa mortuoria: San Lorenzo, número 41.

El Excmo. y Rdmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

BANDO

El Delegado de Seguridad Interior y Orden Público de Baleares hace saber: que para el buen régimen de los baños en las playas ha dispuesto:

Playas

1.º Las Empresas de baños habilitarán dos departamentos o grupos de cabinas o casetas, destinados uno para las mujeres y el otro para los hombres.

Bañistas

Queda prohibido vestirse o desnudarse fuera de los locales habilitados para ello. 2.º Al dirigirse al baño y al salir de éste llevarán albornoz; que usarán también los que tomen baños de sol.

Trajes de baño

El traje de baño será completo que cubra espaldas, pecho y costados y llevando el de la mujer falda hasta la rodilla.

Observaciones

De las faltas imputables a falta de organización o vigilancia responderán los dueños o empresas y de las cometidas individualmente, los infractores. Serán sancionados rigurosamente los contraventores a estas disposiciones.

Para todo lo relativo a emplazamiento de casetas y botes de auxilio se entenderán los dueños o empresarios con la Autoridad de Marina. Palma de Mallorca, 24 de Junio de 1938. 2.º Año Triunfal.

EL DELEGADO, Victor Enseñat

Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 28 de Junio de 1938. 2.º T.

Jefe de día.—Comandante de Infantería don Francisco Mulet Carró. Imaginaria.—Comandante de Infantería don Rafael Lacy Gual. Visita Hospital.—6.º y último Capitán de Infantería.

D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de E. M.—Carlos Marín de Bernardo

Estado Mayor

Orden General del día 25 de Junio de 1938. — 2.º T. en Palma de Mallorca.

Tercera Sección de Estado Mayor I Uniformidad.—Insignias. Elevada consulta sobre el uso de insignias por los Jefes y Oficiales que por ocupar cargos en Falange Española Tradicionalista y de las JONS se encontraban en la imposibilidad de ostentar las correspondientes a dichos cargos en virtud de las disposiciones vigentes...

Lo que de orden de S. E., se publica para conocimiento y efectos. El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marín de Bernardo.

Estado Mayor

Orden General del día 26 de Junio de 1938. — 2.º T. en Palma de Mallorca

SECRETARÍA DE JUSTICIA

I.—Consejos de Guerra. 1.º A las diez horas del próximo jueves día 30 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, que deberá ver y fallar la causa número 81 de 1936, instruida por el Capitán de Infantería Juez Permanente don Jerónimo Saiz Gralla, por un delito de rebelión militar y contra el siguiente personal: Bartolomé Matas Meliá, Gabriel Pons Crespi, Juan Salvá Cardell, Miguel Roselló Pere ló, Pedro Roig Pons, Francisco Roig Llull, Pedro Martí Vila, Melchor Simó Gelabert, Miguel Coll Coll, Juan Rigo Febrer, Jerónimo Taberner Rado, Monserrate Cantalops Jaime, Miguel Taberner Ferrer, José Mari Gomila, Miguel Cladera Terrasa, Rafael Moragues Ballester, José Bauzá Bou, Guillermo Cardell Pastor, Damián Cardell Pastor, Bartolomé Cladera Terrasa, Sebastián Cladera Terrasa, Juan Moragues Martorell, Lorenzo Moragues

Martorell, Juan Mulet Oliver, Juan Mari Mulet, Martín Martí Vila, Pablo Salvá Caldés, Miguel Noguera Rigo y Sebastián Monserrat Nada.

DEL CARNET

El «Boletín Oficial del Estado» correspondiente al 21 del actual publica una disposición concediendo el ascenso a empleo de Sargento de Complemento del Arma de Aviación a los cabos don José Verger Nadal, don Pedro Matheu Jaume, don Juan Panadés Jaume, don Ramón Roselló Colomar, don José Orlandis Rovira, don Nicolás Cotoner Gual y don José A. Pascual Alomar.

FRONTON BALEAR

Hoy Martes 28 de Junio de 1938 Tarde a las 5

Atano - Solozabal contra Román - Arrate

Barrenechea - Iriundo contra Echevarría - Echenique Y QUINIELAS

Detalles por carteles y programas Miércoles partidos y quintelas

DR. ROGLÁ

Nuevo domicilio Pecho - Corazón SOL, 11

SUCESOS

Intento de suicidio

El sábado por la noche, intentó poner fin a su vida, ingiriendo diez tabletas de «Fanoclerom cálcico», Alicia Roche Lada, de 35 años, de nacionalidad francesa, habitante en la plaza de Cuarentena, 7, (El Terreno).

Fué asistida por el médico don César Bañolas Aien, quien denunció el hecho a la Guardia civil del puesto de dicho caserío.

Parece ser que Alicia adoptó tal resolución a consecuencia de un disgusto familiar.

Incendio

Da cuenta la Guardia civil del puesto de Santa Eulalia (Ibiza) que días pasados se declaró un incendio en el predio «Ca'n Lluch», del término de Santa Gertrudis, propiedad de Eulalia Torres, quemándose una extensión de 76 áreas con unos 300 pinos, de ellos más de cien maderables.

El fuego se propagó a un bosque propiedad de Juan Prats, siendo pasto de las llamas unos 200 pinos. El total de los daños materiales es de 770 pesetas.

El hecho fué casual. Riña Juana Verd Riera, de 32 años, con domicilio en la plaza de la Cuartera, en riña que sostuvo sufrió erosiones en el cuello y en la pierna derecha. Fué asistida a la Casa de Socorro, donde fué asistida.

Mordido por un ratón Antonio Bennassar Barceló, de 13 años, habitante en la calle de Pont y Vich, 10, fué mordido por un ratón, sufriendo una herida en un dedo. En la Casa de Socorro recibió asistencia.

años, habitante en la calle de Pont y Vich, 10, fué mordido por un ratón, sufriendo una herida en un dedo. En la Casa de Socorro recibió asistencia.

Sufrieron caídas, siendo asistidos en la Casa de Socorro: Antonia Catany Oliver, de 73 años, con domicilio en la calle del Mar, 40, que se produjo una herida contusa en la región occipital.

Antonio Ferrer Más, de 28 años, domiciliado en la calle de San Buenaventura, 15, a quien se apreció una contusión con erosión en el codo derecho.

Mordido por un perro Un perro mordió al niño Miguel Durán Reñés, de 5 años, con domicilio en la calle de San Bartolomé, 2, produciéndole una herida en el muslo izquierdo, de la que fué auxiliado en la Casa de Socorro.

Mordido por un perro Un perro mordió al niño Miguel Durán Reñés, de 5 años, con domicilio en la calle de San Bartolomé, 2, produciéndole una herida en el muslo izquierdo, de la que fué auxiliado en la Casa de Socorro.

EL MIÉRCOLES POR LA MAÑANA

Reposición de "Caperucita Roja"

Las Flechas Femeninas, deseadas de que los niños y niñas de la Casa de Misericordia y de la Inclusa, encuadrados también en nuestras Organizaciones Juveniles, puedan pasar unas horas agradables presenciando todo el programa que figuraba en el Festival Infantil, que tan resonante éxito obtuvo el día de su estreno, anuncian para mañana Festividad de San Pedro una segunda representación en el Teatro Lírico.

Muchas fueron las personas que no pudieron asistir y tendrán ahora ocasión de satisfacer sus deseos y admirar a las precoces artistas.

Según informes, asistirán también representaciones de algunos pueblos y considerando el precio modestísimo de la butaca, se espera que la concurrencia será numerosísima.

FRONTON BALEAR

Hoy Martes 28 de Junio de 1938 Tarde a las 5

Atano - Solozabal contra Román - Arrate

Barrenechea - Iriundo contra Echevarría - Echenique Y QUINIELAS

Detalles por carteles y programas Miércoles partidos y quintelas

FRONTON BALEAR

Hoy Martes 28 de Junio de 1938 Tarde a las 5

Atano - Solozabal contra Román - Arrate

Barrenechea - Iriundo contra Echevarría - Echenique Y QUINIELAS

Detalles por carteles y programas Miércoles partidos y quintelas

RIALTO

Hoy a las 3'30

PAREJA DE BAILE

por JAMES DUNN - SALLY EILERS

Desfile de Primavera

En Español con FRANCISCA GAAL

MODERNO

Hoy a las 3'30

LOS CLAVELES

Y ODETTTE

DOS PRODUCCIONES EN ESPAÑOL

MALLORCA POR VALENCIA

Hay que andar prestos

Es preciso que los camaradas de los pueblos nos remitan, con urgencia, lo recaudado en metálico y en especies

Nos dirigimos especialísima y únicamente a los camaradas de las localidades del interior de la isla. Sabemos que en la mayoría de ellas está ya terminada la recaudación pro Valencia. Y sin embargo, son muchas las liquidaciones que no llegaron aun a las oficinas de nuestra Delegación Provincial.

Otro gesto simpático que añadir

FUTBOL

Torneo Liga Mallorca

Soledad, 3 - U. S. Poblense, 1

En el campo de Can Perelló jugaron el domingo un partido de Torneo, Soledad y U. S. Poblense, el resultado fué de tres a uno a favor del Soledad.

El partido fué muy duro, bordeando con demasiada frecuencia el juego sucio, teniendo mucha parte de culpa el árbitro por su falta de energía. Ambos onces se limitaron a salir de apuros siendo escasísimas las jugadas interesantes.

Empezó el partido con dominio de los locales, pero ante puerta no tuvieron suerte, unas veces fué el maderamen que anuló las arrancadas de los soledistas y otras la mala colocación de sus chutadores, perdiéndose las ocasiones del remate.

En un saque de esquina se armó un barullo ante Reus y consiguió éste alejar el peligro.

Saque de esquina contra el Soledad que Crespi remató oportuno valiéndolo el primer gol para el Poblense.

Así terminó la primera parte. Se reanuda el juego y a los pocos minutos París consigue el empate. El juego se va animando. Se incurre en penal dentro del área. Batle cula del saque enviando el balón flojamente a Reus, pero éste no consigue bloquearlo, así queda deshecho el empate.

El juego va endureciéndose de cada vez más y el árbitro como si no se diera cuenta, notándose en las filas de los poblenses cansancio.

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

Sección Flechas Femeninas

Se recuerda a todas las Flechas Femeninas que pasen por el local social para la renovación de carnet, con tres fotografías y acompañadas de su padre, madre o tutor para firmar la solicitud. Las que antes del 15 de Julio no hayan solicitado la renovación, serán dadas de baja.

Horas de despacho de 9 a 1 de la mañana. Por la tarde no hay oficina. SALUDA A FRANCO. ¡ARRIBA ESPAÑA!

Pelota vasca Frontón Balear

Resultados del domingo: Primera quiniela: Barrenechea, ganador; Echave, colocado. Los boletos (1-2) se pagaron a 40'70 pesetas. Segunda quiniela: Erdoza II, ganador; Echave, colocado. Los boletos (5-2) se pagaron a 30'30 pesetas. Tercera quiniela: Iriondo, ganador; Satur, colocado. Los boletos (6-3) se pagaron a 30'90 pesetas. Cuarta quiniela: Atano ganador; Iriondo, colocado. Los boletos (2-6) se pagaron a 57'20 pesetas. Primer partido:

Orio-Isasi (blancos) 25. Zulaica-Echave (azules) 18. Segundo partido: Satur-Trecet (blancos) 29. Atano-Iriondo (azules) 30.

A un gran tren y con no menor entusiasmo se emplearon los cuatro participantes, los que formaron dos equipos muy compenetrados y como les acompañó el acierto en sus intervenciones, hizo ello que el numeroso público que presenciaba la confidencia celebrara premiando con cálidas ovaciones la actuación de los cuatro participantes.

El partido fué muy igualado lo que le dió interés y emoción, que culminó durante la última decena por producirse un continuo empate resolviéndose a favor de los azules por la mínima diferencia.

El público complacido despidió con cerrada ovación a los dos equipos al retirarse de la Cancha.

Los nuevos Peritos Avícolas

Ha terminado el Curso Oficial de la Escuela Nacional de Avicultura de Mallorca, con el examen de Peritos Avícolas, cuyo título han obtenido los señores siguientes:

- Srta. Margarita Mulet Quetglas, de Inca. Srta. Catalina Marroig Miguel, de Palma. Srta. Juana Bil Martínez de Palma. Margarita Amengual Amengual, de Palma. Srta. Rosa Monserrat Serra, de Palma.

La fiesta del Beato Ramón Lull

En San Francisco, día 3 de julio

¡Palmasanol ¡Mallorquini!

¿Cómo te preparas para la gran fiesta del Bto. Ramón Lull que se avecina? ¿Estás haciendo la Novena, en casa, si no puedes asistir a la de San Francisco? Sería inferirte un agravio suponer que te niegas, pudiendo, a dar la cooperación personal de tu asistencia. Pues, aun se te pide más. Pero, si, algo más se te pide: que te reces, que seas su devoto, que le obligues, a fuerza de amor y oraciones, a renovar la gloria de sus antiguos milagros, para que tú y todos podamos tener el inefable consuelo de verle canonizado.

Por encima de sus otros títulos, hay que honrar al apóstol, al santo, al mártir. Glorificado el santo, los demás honores, y todos se los queremos para él, pues es digno de todos, vendrán por añadidura. Urge pues, incorporar, de nuevo, en la corriente de las devociones populares la devoción al Beato Ramón Lull. Esforcémonos de veras para alcanzarlo y, por esto, más que hablar del sabio, del aventurero, del héroe de epopeya, hablemos mucho del santo, ya que sólo a los santos el pueblo los ha metido en su corazón y asociado a su vida cotidiana. Que se ame mucho al Beato Ramón Lull y pronto será conocido. Mas el amor hacia los santos se llama devoción.

Eres, tú, su devoto?

EL DOMINGO EN EL VELODROMO

El festival a beneficio de los soldados mallorquines

Un franco éxito resultó el festival que, en colaboración con el Comité Regional de la U. V. E. y últimamente con el concurso de la Federación Balear de Basket-ball, organizó la Delegación de Frentes y Hospitales, a beneficio de los soldados mallorquines que luchan en los frentes de combate. El público correspondió hasta llenar casi por completo la gradería de sombra; y los corredores, gratamente sorprendidos ante la cantidad de afición que aún existe en Mallorca, pusieron a prueba toda su deportividad y empeño para que no decayera el interés un solo momento, y a fé que lo consiguieron. ¿Para cuándo otra reunión?

El programa se desarrolló de la siguiente manera: Carrera de Velocidad.—Quedaron finalistas Salvá, Santandreu y Flaquer.

Final de Velocidad. (Trofeo Ciclos Darder).—Venció Salvá, seguido de Santandreu y Flaquer. Carrera para Flechas y Cadetes (15 vueltas con sprints cada tres). Tomaron parte Llamas, Massot, Roig y Adrover y dió el siguiente resultado: Roig, 15 puntos; Massot, 10; Llamas, 4.

Trofeo Perfumería inglesa.—Carrera Juvenil a 50 vueltas con sprints cada cinco. Se lo adjudicó brillantemente Bover, con 37 puntos; seguido de Martorell, con 27; y Ferrer con 18. La actuación de Bover fué muy celebrada, por constituir una esperanza para nuestro ciclismo.

Trofeo Ciclos Maimó. (Eliminación). Tomaron parte Juliá, Santandreu, Serra, Flaquer y Salvá, que fueron eliminados por este mismo orden, venciendo por tanto, Salvá. Campeonato Regional Militar. (Trofeo Comandancia General de Ba-

leares).—100 vueltas (33 Kms) con sprints cada cinco. Tomaron parte: Truyols, Serra, Santandreu y Salvá (Infantería); y Flaquer (Artillería). Resultó interesantísima. Toda ella se disputó a los puntos, siendo jaleado por el público cada sprint. En los primeros momentos la lucha por el primer puesto se entabló entre Salvá y Flaquer, pero a mediada carrera se impuso ya la mayor dureza del artanense, que fué el vencedor.

La clasificación fué la siguiente: Flaquer, 66 puntos, en 1 h 14 m. 21 segundos; Salvá, 48; Serra, 31; Santandreu, 29; Truyols, 26.

A los acordes del himno nacional, escuchado por el público brazo en alto, Flaquer, ya en posesión de la banda, que le fué impuesta por una señorita de Frentes y Hospitales, dió la vuelta de honor, siendo saludado con una fuerte ovación.

Francisco Garcías, que fué el primer inscrito, no pudo tomar parte por hallarse lesionado. ¡Con las ganas que tenía de llevarse el título! Fué una lástima.

En los intermedios se efectuaron los dos partidos de basket, en los que el «Parque» venció al «Comandancia» por 24 contra 17; y el «claro» al «Antoniana» por 18 contra 16. Ambos partidos, lograron interesar al público, que premió la labor de los «cincos» con fuertes aplausos.

El Delegado de Frentes y Hospitales, Comandante señor Lasala, hizo entrega de los trofeos a los vencedores, así como de un precioso banderín, como recuerdo, al Comité Regional de la U. V. E.

Amenizó el acto la banda de música del Regimiento de Infantería.

conejos, después de dejar atendidas las necesidades de la isla que podemos calcular en 18 millones de pesetas, por tanto la Avicultura mallorquina es la primera riqueza de Mallorca, la que tendrá ancho campo por tener un clima ideal para la Avicultura y España necesitará muchísimos productos avícolas, ya que creamos que se mirará la manera de evitar el que nuestro dinero se vaya al extranjero en compra de huevos y volatería, ya que se puede producir en España cuanto necesitamos en aves, conejos y huevos.

Y la forma de producir barato y mucho es capacitándose para ello, poseer los conocimientos necesarios para manejar con éxito la explotación avícola.

Queda abierta la matrícula para el nuevo Curso de Peritos Avícolas.

Srta. Reyes Abad Amorós, de Alicante. Don Miguel Brifón Mercant, de Palma. Don Bartolomé Pons Bennisar, de Palma. Don Jaime Pons Segura, de Buñola. Don Pedro A. Estela Munar, de Sineu. Don Eduardo Salinas Meca, de Murcia. Don Vicente Villalonga Sastre, de Palma. Don Miguel Roig Guillem, de Palma. Don Bartolomé Mulet Tomás, de Algaida.

Las circunstancias actuales han hecho que muchos de los matriculados no hayan podido presentarse a exámenes, por estar cumpliendo sus deberes militares pero a pesar de todo, la Avicultura sigue siendo y hoy más que nunca, la riqueza del porvenir, ya que de cada día será más solicitada la carne de ave y más necesarios los huevos y si antes, en 1935 que España tenía una población avícola de 35 358.418 aves y aun tuvo necesidad de importar del extranjero por 95 millones de pesetas en huevos y volatería, en un año, para dejar atendidas las necesidades del consumo nacional, que no necesitará ahora aumentar la producción para poder atender las necesidades nacionales tan pronto se normalice la producción.

Mallorca llegó a exportar al resto de España en un año, 23 millones de pesetas en huevos, volatería y

La guerra española desde el extranjero

El valor de nuestra aviación

Londres.—Un capitán inglés, Arturo Walter, ha vuelto de un largo viaje por España, y ha manifestado que entre los aviadores de Franco había un oficial voluntario y según relato de testimonios, este oficial desprecia con sangre fría el fuego de los antiáereos y sigue como si se tratara de un vuelo de recreo y baja sobre la misma cota u objetivo, da unas vueltas a su alrededor y por fin deja caer su carga de bombas; es el tiro tan perfecto, que ninguno de los proyectiles deja de hacer blanco.

Termina diciendo que algunas ciudades de la España roja corren serio peligro por la falta de viveres y artículos de primera necesidad; no se como se las arreglan para vestir trajes de domingo, ya que nadie puede lavarse por ser el jabón un artículo de lujo y nadie puede hacer una verdadera comida por la falta de los artículos de primera necesidad tales como la carne, leche, azúcar etc.; la comida está formada por sopa de arroz y alubias, y el gobierno, que puede llamar a otros hombres a las

armas, porque hay todavía muchos jóvenes vestidos de paisano, especialmente hombres de 35 años; no lo hace por la falta de alimentos y esto es lo que impide a estas tropas su alistamiento.

El tribunal de Gibraltar dicta sentencia contra un barco inglés que llevaba armas para los rojos

Gibraltar.—El tribunal de Gibraltar, encargado de juzgar la causa de un buque inglés que fué detenido por la escuadra británica, siendo portador de armas y municiones con destino a la España roja ha dictado sentencia, ordenando que sea devuelto este material al gobierno de Barcelona, pero establece un apartado en el que dice que no se haga entrega del mismo hasta que se haya terminado la guerra.

El tribunal se ha pronunciado en el sentido de que estos buques deben cesar sus actividades contrabandistas por las graves dificultades que crean al Gobierno británico.

Noticias del Extranjero

Un vuelo de ensayo

Un aeroplano con 24 pasajeros sale de Tempelhoff y llega a El Cairo, saliendo para Salónica luego

Berlin.—El aeroplano alemán de cuatro motores con 24 pasajeros que salió del aeródromo de Tempelhoff a media noche y cinco minutos del lunes hacia el Cairo en viaje directo con escala en Grecia y que tiene una longitud de 6.200 kms., ha llegado a El Cairo en donde ha permanecido dos horas y las catorce horas y quince, ha emprendido el vuelo con intención de hacer un aterrizaje en Salónica.

Durante la breve estancia en Salónica los pasajeros tuvieron ocasión de hablar con los alemanes de dicha capital y el embajador alemán en Egipto barón Ow, expresó su deseo de que este vuelo de ensayo se traduzca pronto en una línea regular entre Alemania y Egipto en un solo día.

Detalles del aparato que realiza el raid

Berlin.—El aeroplano de 4 motores Saarlund tipo F. W. 200 construido por Focke Flugzeug Company salió de Tempelhoff a las 5 de la mañana en dirección al Cairo en vuelo de 24 horas de ida y regreso.

El fin que se pretende con dicho vuelo no ha sido publicado pero no se trata seguramente de establecer un nuevo record sino más bien es un ensayo para poder ver las condiciones que tiene este tipo y poderlo poner luego en las líneas regulares de la Luft Hansa.

El aeroplano tiene una velocidad máxima de 430 kms. por hora y una velocidad de crucero de 390 con 26 pasajeros.

Dicho aparato tiene todos los últimos adelantos de la ciencia y ofrece el máximo confort para los pasajeros.

Tiene cocina eléctrica, salón de fumar, paredes impermeables al sonido, aparatos de ventilación, refrigeración y calefacción.

El Saarlund ha hecho el viaje de ensayo con todos los pasajeros a bordo como asimismo toda la tripulación.

La guerra en Extremo Oriente

Actividad de la aviación

Hankou.—Según informan de dicha capital se declara que doce escuadrones de aeroplanos de bombardeo chinos han volado por encima del aeródromo de Nankin lanzando numerosas bombas.

También informan que los aeroplanos japoneses se lanzaron sobre territorio chino y después de una hora se retiraron.

Los japoneses están planeando un ataque sobre los fuertes de Matang con dos divisiones.

La actuación de la aviación japonesa

Tokio.—La Agencia Domei reproduce un comunicado de las autoridades japonesas dando cuenta que los aviones japoneses bombardearon la vía férrea de Lun-Keu y otras comunicaciones.

Los aviones militares japoneses han efectuado esta tarde vuelos de bombardeo sobre las posiciones enemigas situadas a ambas orillas del río Amarillo.

Alemania

El record de salto para mujeres. Berlin.—La mujer atleta Dora Ratjen de Bremen ha batido el record para mujeres de salto, estableciéndolo en un metro sesenta y seis.

El record anterior había pertenecido a Norteamérica por Shirley y Didrikson.

El aniversario de la Universidad de Colonia. Colonia.—Durante las fiestas del 550 aniversario de la fundación de



Articles of goma. Amiantos y Empaquetaduras. Suelas de goma. Reparaciones de Neumáticos y Cámaras. CASA CODINA. LA CASA DE LAS GOMAS (Junto al Borne) PALMA. Se reciben esuelas de defunción hasta las tres de la madrugada.

TEATRO LIRICO. Día 29 Festividad de San Pedro a las 11 de la mañana. A PETICION GENERAL. Gran Festival infantil a cargo de Flechas Femeninas organizado por la Delegación Provincial de P. y P. CAPERUCITA ROJA. Danzas dirigidas por Nadine Lang—Gimnasia :- Poesías :- Bailes Regionales. Butaca 1'00 ptas. General 0'30 ptas. Incluidos todos los timbres.

ULTIMAS NOTICIAS

RADIO NACIONAL

Crónica de París

En una de nuestras últimas crónicas dijimos que Mr. Marchandaux amenazaba con una nueva serie de decretos-leyes. Y efectivamente, nuestras predicciones han tenido confirmación. No es que la política económica sea una ciencia semejante a la astronomía, que permita predecir los acontecimientos con rigor matemático; pero la política del Frente Popular lleva un rumbo tal que la aparición de decretos-leyes puede predecirse con la certeza misma con que se anuncian los eclipses.

El periódico oficial publica también hoy un decreto concediendo la jornada de cuarenta horas a los empleados de los establecimientos de artículos al por menor y tiendas de comestibles. El decreto impone a los obreros ocho horas de trabajo durante cinco días a la semana, para que además de la vacación del domingo puedan disponer los empleados de un día de esparcimiento, que será el sábado o el lunes. El Frente Popular sigue fiel a su principio de obtener el máximo rendimiento posible con el mínimo esfuerzo. Y gracias a este decreto en las ciudades mayores de diez mil habitantes, para los dependientes mercantiles no habrá ninguna semana sin fiesta... Sin embargo, el experimentado senador del departamento de La Gironda, Mr. Monnier, ha declarado en un discurso que no se halla del todo conforme con la política económica de Mr. Marchandaux. Su experiencia le autoriza para decir que a su juicio el progreso social y las conquistas del proletariado deben ir en armonía con las mejoras económicas del país. Y es el caso que esta armonía no se observa actualmente, dada la situación de las finanzas francesas.

Mr. Monnier hizo resaltar en su discurso algunas cifras significativas. Dijo que en líneas generales puede afirmarse que la disminución de la producción en Francia deba calcularse en un 35 por 100 con respecto a la de años anteriores. En algunas industrias, como la metalúrgica, el descenso es aún más alarmante, ya que se eleva a un 80 por 100.

A pesar de este gran quebranto en la producción, se aumenta sin cesar el sueldo de los obreros y las vaca-

ciones retribuidas. Y no digamos nada de las excitaciones marxistas a las agrupaciones de funcionarios pidiendo sin cesar menos trabajo y más sueldo. Así es como anda Francia de mal en peor.

En cuanto a política internacional, el ambiente diplomático ha recibido hoy una sorpresa, no tanto con las explicaciones que han dado los rojos españoles a ciertas cancelerias, arrepintiéndose de su fanfarronada de días pasados, que tanto revuelo metió, como por unas declaraciones de Alvarez del Vayo en las que dice que la España republicana tiene una política exterior muy independiente...

Tan independiente, que no depende en nada de los españoles...

La vida en la España Nacional

Dos cañones arrebatados a los rojos son paseados en medio de grandes aplausos

Córdoba.—Han sido paseados por todas las plazas y calles de esta ciudad en medio de grandes aplausos y vitores los dos cañones «Felipe» y «León», que nuestros soldados arrebataron a los marxistas en el frente de Peñarroya; el público siguió tras los cañones, aplaudiendo entusiastamente a los soldados y aclamando al jefe del ejército del Sur.

El Dr. Val ha extraído una bala del corazón de un soldado

Zaragoza.—Está siendo comentadísima la intervención quirúrgica hecha por don Antonio Val, que ha extraído una bala del corazón de un soldado; el herido se encuentra en estado muy satisfactorio, y el curso de la operación se desarrolla con toda normalidad.

Esta intervención quirúrgica será comentadísima en el mundo entero.

Para anunciar en este periódico, acuda a la Administración: Calle Danús n.º 2. Teléfono 1745.

CRONICA

La obsesión de los rojos

Los ataques marxistas se realizan sobre puntos no guarnecidos, que llenan de granadas, para luego decir que los han conquistado, cuando allí no había nadie—Y ahora intentan profanar la historia de Sagunto y glorificar la «heróica» división 43

En tanto nuestros frentes de Levante y Andalucía señalan una actividad en la que lo más importante es lo que no se advierte por el gran público, los rojos siguen estrellando sus ataques contra la segunda línea en que nos hemos situado. Y no pasa una hora, ni una sola, sin que en esa aparente inactividad no consigamos la mejor parte. Todo eso que encierra la breve frase «hechos de rectificaciones a vanguardia» es la clave de futuros hechos. Nuestras rectificaciones constituyen la nota activa del día. Nuestros frentes de líneas muertas donde se estabilizó la guerra para mirar desde allí el paisaje de la España irredenta, son sectores en función y todos tienen su inquietud, su dolor y su interés.

Levante es la obsesión de los rojos. En Levante finé nuestra la iniciativa. Como y cuando el mando nacional lo juzgue oportuno, se realizarán las operaciones con matemática exactitud por donde en un tiempo fueron las huestes del Cid, el que ganó Onda y asentó sus tiendas en la sierra de Burriana. De sobra sabemos lo que a cada hora pueden hacer nuestras tropas en Levante. En cuanto a los contraataques de los rojos, todo se reduce al gran derroche de granadas de ellos, porque a ellos se les han dado.

Recuerdo lo ocurrido en el frente de Balaguer y que me lo refirió un ilustre jefe de Estado Mayor del cuerpo de Ejército de Aragón: «Mire, ve usted como bombardean aquella loma, con que furia siembran centenares de granadas? Pues bien, allí no hay nadie. Ellos lo saben perfectamente y cuando les parezca oportuno se lanzarán al asalto y cuando la infantería llegue dirán: Los facciosos han huido y hemos conquistado la cota 320 o la cota 3020, lo que ellos quieren, ¿qué más da? Así me decía hace algún tiempo un jefe, en tanto se desarrollaba una aparatosa ofensiva de los rojos.

Y de esto me he acordado ahora

cuando entre Puebla de Valverde y Camarena presenciaba la aparatosa preparación artillera que el mando enemigo hacía sobre montículos sobre los que no pensábamos ni había un sólo puesto de vigilancia. En efecto, al día siguiente, los rojos cantaban victoria y decían: «Hemos conquistado brillantemente la cota 1373. Y casi sin entender nuestro avance, no entiendo tampoco nuestro descanso y cuando una de nuestras líneas deliene su vertiginoso emplazamiento creen que son ellos los que han detenido y surgen los contraataques famosos y las conquistas de cotas en las que jamás pensábamos.

Y esto está ocurriendo en el frente de Castellón al sur del río seco y estrabaciones de la sierra de Espadán y esto ocurre a derecha e izquierda de la carretera de Sagunto. Ya habla de Sagunto el enemigo. Hablan y lo hacen en tono enfático: «Repentiremos la epopeya—dicen—y antes sucumbiremos entre humeantes escombros bajo la aviación y artillería de los facciosos y el enemigo no pasará». Y están forjando la leyenda de Sagunto. Por lo visto, quieren profanar la historia antigua, como lo han hecho con la moderna al envilecer el sentido de la memorable fecha 1808. Ya han anunciado la emisión de un sello de correos como homenaje a Sagunto. Pero al mismo tiempo ha surgido la idea de que junto al sello saguntino se emita uno alegórico a la división 42; aquella que tuvo que salir a la barrera del Pirineo y cruzar la frontera francesa, poniendo esa línea como protección al avance que no pudo resistir.

Dejen los rojos las antiguas glorias de Sagunto y no las profanen con sus propagandas y sobre todo no las mezclen con la tristemente célebre división 43, la que huyó después de haber asolado el valle de Bielsa refugiando en los valles franceses la vergüenza de su derrota. Cada una de nuestras horas tienen un hondo sentido que solo patriotas saben apreciar porque ven con fe de iluminados que el Caudillo aumenta bastante con la realidad de sus victorias, siguen el curso de los acontecimientos y saben que en Levante, en Andalucía, en Cataluña, en Extremadura y en el Centro, tienen trazado su camino para futuras victorias. Y sabemos lo principal: lo que los rojos no saben ni presienten: cual es el camino y cual es la hora. La hora y el camino, serán cuando nuestro mando quiera, sobre objetivos concretos y no sobre estas cotas vacías que algunas veces dicen los rojos que han conquistado.

JUSTO SEVILLANO

La situación de la España roja

En Valencia están cerrados los bares

Londres.—Un enviado especial del «Daily Mail», de Valencia, informa que se hallan cerrados en aquella ciudad, cafés, bares y cinemas, a causa de estar su dependencia empleada por los dirigentes en obras de fortificación.

Los bares y cafés de Barcelona solo pueden abrir siete horas diarias

Barcelona.—Unión Radio comunicaba anoche que el Gobernador marxista de los rojos había ordenado estuvieran abiertos los cafés, bares y cinemas de 7 a 10 de la mañana y de 12 a 4 de la tarde; de esta forma debían emplear la dependencia en trabajos de fortificación en la capital.

Según informes recibidos de Madrid, procedentes de una agencia alemana, dice que ha sido confirmada la sustitución del jefe de espionaje de los marxistas; se le acusa de negligencia en el desempeño de su cometido.

Aún las Cortes fantasmas

Barcelona.—En esta capital se ha reunido la diputación permanente de las cortes fantasmas bajo la presidencia de Martínez Barrios para designar una comisión de diputados que irá a la Haya a la reunión internacional que se celebrará el día 22 de agosto.

Dr. José Ferrero Velasco

Ex-Cirujano del Hospital Español de París. Jefe del servicio de UROLOGIA del Instituto de Patología Médica del Hospital Provincial de Madrid.

CIRUGIA Y MEDICINA DE RIÑON Y VIAS URINARIAS.

Calle de La Soledad, 35. — (junto a Correos)

Domicilio: Hotel Victoria

El número de nuestro teléfono es el 1745

RADIO NACIONAL

La fanfarronada histérica del gobierno rojo

El gobierno de Barcelona ha vuelto a proporcionar nuevos días de ansiedad a Europa. Los grandes titulares de todos los periódicos se han ocupado de la famosa nota que el llamado embajador Azcárate ha presentado al gobierno de Londres, y de la no menos famosa que el célebre Marcelino Pascua ha presentado en París. En estas notas, parece que en términos muy velados el gobierno rojo dejaba insinuar propósitos tremendos, propios de un desesperado que quiere tener un funeral sonado. Parece que el texto de dicha nota anunciaba la posibilidad de represalias por parte del gobierno rojo sobre puntos distantes de España.

¿Que se quería decir con esta amenaza misteriosa? ¿Se apuntaba a supuestas bases militares o navales de voluntarios en España? ¿Se apuntaba a las ciudades mismas extranjeras? Grave incógnita esta que Azcárate y Pascua planteaban a los gobiernos de Londres y de París. Pero uno y otro gobierno han mantenido firmes sus nervios, contestando con una firme repulsa al proyecto de los rojos y advirtiendo con la mayor solemnidad a Barcelona que no por verse apurada debe recurrir a verdaderas locuras.

Toda esta historia ha sido bastante divulgada y no descubrimos nada nuevo al relatar sus hechos princi-

pales; pero queremos señalar algún punto en esta grotesca cuestión que conviene no pase desapercibido, y es el ridículo enorme que ha hecho el gobierno catalán, con su amenaza completamente histérica, de imposible realización, ya que los medios con que cuenta son absolutamente desproporcionados para todo ataque que exceda de una distancia mayor que la de las ciudades fronterizas de Francia en cuyos bombardeos se iba especializando.

La amenaza del gobierno catalán era pura fanfarronada. Para dar una sensación de generosidad, fingían no querer bombardear ciudades españolas. El gobierno rojo—venía a decir la nota—no quiere matar españoles. El gobierno rojo, que está sosteniendo, según dice, una guerra de liberación a fuerza de brigadas internacionales, quiere solo bombardear ciudades extranjeras. He aquí lo que la nota equivoca, redactada por el gobierno Negrín bajo las sujerencias de Prieto, quería decir.

Y en último término, al escribir la el gobierno rojo aspiraba modestamente a conquistar, aunque no fuera mas que por un día, la primera plana de los periódicos del mundo; esa primera plana que Franco consigue ocupar sin necesidad de hacer comedia alguna, liberando ciudades españolas.

RADIO NACIONAL

NOTICIARIO

Vitoria.—Don Romualdo de Toledo, Jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, comunicó a los informadores que la Comisión encargada de redactar los programas escolares ha terminado ya totalmente su labor, que será sometida a la aprobación del Consejo de Ministros. Una vez otorgada esta aprobación, se procederá a la edición de dichos programas para el Instituto de España, que es la entidad encargada de redactar y publicar los textos que han de regir en todas las Escuelas nacionales.

Para recoger todos los datos y elementos necesarios en relación con dicho asunto, la Jefatura del Servicio Nacional se ha dirigido telegráficamente a los inspectores jefes de primera enseñanza de todas las provincias pidiéndoles relación nominal de los libros y autores utilizados por los alumnos y maestros en el curso actual, pues entiende que es llegada la hora de sentar las bases de una pedagogía nacional y acabar de una vez con la que escribieron unas plumas puestas al servicio de todas las situaciones políticas.

Méjico.—El presidente Cárdenas ha suspendido el empréstito de diez millones de libras esterlinas destina-

do a indemnizar las Compañías petrolíferas expropiadas. La explicación que da es que ello ha sido preciso para evitar que sea retirado de la circulación una gran cantidad de dinero que se necesita para la industria y agricultura del país.

Londres.—Contestando a un diputado laborista, el subsecretario Mr. Bullver ha declarado en la cámara de los comunes que el gobierno británico se sentiría dichoso de que las relaciones franco-italianas mejorasen valiéndose para ello de una reanudación de negociaciones entre ambos países. Tanto el gobierno italiano como el gobierno francés están al corriente de este deseo de Inglaterra.

Londres.—Esta mañana se han celebrado en la más estricta intimidad los funerales por la madre de la reina, en el castillo de Glasgow. Simultáneamente con esta ceremonia religiosa en Escocia, se celebró otra en la iglesia de San Jorge, en Londres, a la que asistieron su Majestad la reina María, los duques de Gloucester y de Kent, todos los miembros del gobierno y gran número de personalidades de la aristocracia londinense.

LA PATRIA A SUS HEROES

La Medalla Militar a la dotación del «Baleares»

«Su Excelencia el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales se ha dignado conceder la Medalla Militar a la dotación del crucero «Baleares» por su brillante actitud en cuantos combates navales intervino y singularmente en el que ocasionó la pérdida de dicho buque»; hasta aquí la orden del Ministerio de Defensa Nacional, insertada en el Boletín Oficial del Estado.

Después se hace relación de los méritos contraídos por el crucero desde que izó la bandera de España el 15 de diciembre de 1936, y formó con un conglomerado de marinos voluntarios, para luchar por la Patria que con tanto honor lo supieron hacer.

La citada disposición da motivo para escribir un comentario dedicado a los héroes que han muerto en cumplimiento del deber; primero ofrecieron sus servicios y sus trabajos para ayudar a la Patria, y luego lucharon hasta que el deber les convirtió en héroes del mar.

Estos voluntarios españoles se enrolaron en la milicia buscando alegría y actividad guerrera, y por ello no escatimaron ocasión en buscar al enemigo en sus propias guardias y siempre supieron poner muy alto el pabellón nacional, casi siempre lejos de la España Nacional y muy próximos a la costa de la zona roja, erizada de peligros, con sus alanes pudieron demostrar una vez más al mundo como sabían morir por España y por la gloria de nuestra marina.

ZOTAL

Desinfectante e insecticida
No se vende a granel
Compre envase de origen.
TEJERA Y OLIVERES
Laboratorio Zotal
SEVILLA.

MAÑANA:

Día semanal del Plato Unico

La colecta del 3.º, 4.º y 5.º jueves de Junio se hará en Palma el día 4 de Julio.

GAÑE MAS DINERO
Escribanos. Le mandaremos "gratuitamente" 12 Vollosas Fórmulas y Catálogo de nuestra obra, Séptima Edición, "2.000 Procedimientos Industriales". Comprará así lo fácil que es fabricar muchos artículos que veníamos importando. Puede examinarla en buenas librerías.
PROCEDIMIENTOS INDUSTRIALES A FORMOSOCORUA ESPAÑA
OFICINA FORMOSO

El más extenso surtido en Novedades y Artículos para Señora y Caballero

ALMACENES

ENSEÑAT

San Miguel, 119 al 123 Teléfono 1-8-4-0

SASTRERIA Y CAMISERIA
A MEDIDA

FABRICACION PROPIA

Visite nuestros escaparates

PRECIO FIJO